







Cortocircuito en el sector minero-energético

Una porción no despreciable de la tributaria será un simple cambio de bolsillo gubernamental.











Compartir

os daños institucionales causados por la administración Petro al sector minero-energético han sido tan graves, que bancos de inversión ahora recomiendan generar un "cortocircuito" que rompa el errático rumbo que ha tomado el sector en sus primeros 100 días. Petro, minhacienda y minenergía se inauguraron sembrando dudas sobre futuros proyectos de exploración en petróleo, carbón y gas.

Temas relacionados

<>

THIERRY WAYS NOV 26

Motos, ministerios y mataderos



AMENCIA ESPACIAL EUR., NOV 24

Agencia Espacial Europea aumenta presupuesto y designa nuevos astronautas



REGALOS NOV 17

Navidad: de esta manera podr: regalos sin gastar mucho diner



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

Minhacienda pronto reparó sobre el alto grado de incertidumbre que estaban generando y optó por anunciar que el gas continuaría, pero en paralelo impulsó "la toma" de juntas de Ecopetrol-ISA. Petro continuó insistiendo en freno a energía fósil y olvidando que esa transición debe financiarse desde allí. El sector atraviesa por bonanza de precios (pero no de volúmenes) y, aún así, la devaluación peso-dólar se duplicó a 22 % anual. Los mensajes de minenergía han sido desastrosos y de allí que el Congreso esté contemplando su moción de censura.

Está en juego 50 % de la canasta exportadora de Colombia, luego se requiere concretar estrategia para generar ese "cortocircuito" que logre restablecer curso sensato y sostenible de la ansiada transición energética. Como en Egipto, Petro hace bien en ventilar su quimera de "grandes aportes" de Colombia en reducción de huella de carbono, inferior hoy a medio punto porcentual global, y que Lula sienta su apoyo.

Pero lo sustantivo estará en otros frentes, tales como: i) alineamiento con el Congreso en materia minero-energética; ii) continuidad del plan estratégico de Ecopetrol-ISA; y iii) realineamiento de las directrices que emanan desde Minenergía.

En el primer caso ha sido afortunado el mensaje del

presidente del Senado afirmando que se requiere continuidad en aprobación de proyectos mineroenergéticos, dado que ello sustenta sostenibilidad financiera tanto en cuentas externas como fiscales. Ojalá que el Ejecutivo lo interprete como mensaje unísono de los partidos y que estos no se presten para improvisaciones en futuro exploratorio energético. Lástima que el Congreso se quedó corto en evitar los errores aprobados en reciente tributaria, donde se elevó el 'government take' del sector del 60 % hacia 75 % a través de sobretasas y el absurdo principio contable de no permitir el descuento del pago de regalías, tal como ocurre a nivel global.



Se requiere concretar estrategia para generar ese "cortocircuito" que logre restablecer curso sensato y sostenible de la ansiada transición energética





En lo referente a Ecopetrol-ISA, la tradición ha sido que el Ejecutivo se imponga como propietario mayoritario que es. Pero el punto central es que tal práctica ha sido nefasta para la empresa, pues muchos llegan a aprender en el cargo y con malos resultados (¿'remember' <mark>Reficar</mark>?). Mas grave ha resultado que cerca de 0,4% del PIB (un tercio) del mayor recaudo provendrá de Ecopetrol-ISA. Esto ratifica que una porción no despreciable de la tributaria será un simple cambio de bolsillo gubernamental: disminuirán las transferencias de capital a cambio de mayores tributos de empresas estatales y con pérdida de competitividad del sector a nivel global.

Se ha encarecido el costo de explorar <mark>petróleo</mark> en Colombia, en momentos en que nuestros años de reservas se estancan en 6,2 años (si se hacen bien las cuentas históricas). Ojalá que el especialista en 'apps'-digitales que ahora preside la lunta escuche a miembros experimentados del directorio sobre urgencia de estudiar a fondo el 'fracking' y las otras alternativas energéticas cuyos volúmenes toma tiempo en diseminar.

Y, por último, está el delicado tema de minenergía, dominada por la ideología y desconociendo las mejores prácticas internacionales para un país en la situación de Colombia. Si ella no logra pronto acoplarse a las esperanzadoras directrices que emanan ahora del Congreso y de minhacienda, lo mejor sería que abandonara su obstinada gestión antienergía, en momentos en que la inflación energética bordea el 20 % anual.

SERGIO CLAVIJO

(Lea todas las columnas de Sergio Clavijo en EL TIEMPO, aqui)













Compartin









Otros opinan













El hambre de los niños

La desnutrición infantil puede reducir en 14% el coeficiente intelectual.



participen

Es necesario oír a los jóvenes, pues la población de entre 20 y 34 años es la de mayor proporción.



Bajo la neblina de la paz total

El país sigue ardiendo en las regiones y en muchos territorios siguen mandando las bacrim.

empresarios cruzados de brazos en redes sociales?

El daño que Petro y sus acólitos le han hecho a la democracia colombiana es mayúsculo.



Empodera tu conocimiento

MARÍA ISABEL RUEDA 12:00 A. M.

'No me designaron para el comité de aplausos del Eln': José Félix Lafaurie



LENOVO 10:24 P. M.

- PREMIUM Lenovo apuesta por innovación en dispositivos



IVÁN CEPEDA 09:47 P. M.

🗫 PREMIUM Iván Cepeda sobre diálogos con Eln: El cese al fuego bilateral es prioritario



MINISTERIO DE LA IGUALDAD 09:43 P. M.

- PREMIUM Ministerio de la Igualdad, de nuevo a debate: ¿se logrará la votación?



Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN

CALI BARRANQUILLA MÁS CIUDADES

POLICÍA DE CALI 04:15 A. M.

En almacén de Cali hallan piezas arqueológicas de 5 culturas precolombinas



VALLE DEL CAUCA 04:00 A. M.

Asesinato de mujer que figuraba en panfleto sacude a Obando (Valle)



CAUCA 12:17 A. M.

Cauca: comunidades firman un acuerdo por la convivencia



Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



Más de Sergio Clavijo

NOVIEMBRE 12 DE 2022

Negociación del salario mínimo

Como en Colombia un 65 % de empleos formales ganan un s. m. l., esas alzas agravan la informalidad.

OCTUBRE 30 DE 2022

Errática macroeconomía petrista

El Gobierno opera como si estuviera en campaña.



OCTUBRE 15 DE 2022

Paz total: optimizando recursos

Petro es vocal en señalar el "fracaso" de la lucha antidrogas pero no tienen una estrategia clara.

OCTUBRE 01 DE 2022

La educación en Colombia

En Colombia ha hecho carrera la falsa idea de que los maestros están mal remunerados

SEPTIEMBRE 17 DE 2022

¿Constitución o instrucción?

Dejar a un lado las 'luchas ideológicas' y ponerse a solucionar los problemas del 'costo Colombia'

VER MÁS COLUMNAS



COPYRIGHT © 2022 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo

SÍGUENOS EN:





